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FECHA: Octubre 31 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Querían su auto y lo mataron” 

Criterio “Panal y PVEM al PRI: mal amigo” 

 “Universidades sin protocolo de seguridad” 

 “Panteón Municipal está listo” 

 
“Gobierno pedirá respeto en 2012” 

 
 

“Prioritario, manejo de residuos sólidos” 

 
“Gazolinazos encarecen la flor de cempasúchil” 

El 

Independiente 
“Edil de Ixmiquilpán rechaza indemnizar a despidos” 

La Crónica “Prioriza Tizayuca seguridad para abatir a la delincuencia” 

 

 

 

“Falsifica Moreira Coartada” 

 
“Crece riesgo de ser asesinado, alertan” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Extraordinarias, en abril: IEE: A más tardar será en abril cuando se realicen las elecciones extraordinarias de 
Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, anunció Daniel Jiménez Rojo, presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE). En los 
primeros días de noviembre, el Consejo General se reunirá para aprobar el cronograma que regirá a estas dos elecciones 
que se realizan por mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Además, planteó el funcionario que 
de todos modos ya se encuentran en trabajos previos sobre esta doble jornada extraordinaria, que tendrá un costo poco 
significativo, puesto que sólo se gastará en prerrogativas a los partidos políticos, al existir los materiales necesarios. Será 
un total de 44 casillas las que se instalen en ambos municipios. En Xochicoatlán, fue fundamentado el empate técnico entre 
el PRI y el PT; mientras que en Santiago Tulantepec se echó para atrás el triunfo del PVEM porque un sacerdote católico 
invitó en misa celebrada el día de la elección a que sus feligreses votaran por el aspirante que más tarde resultó ganador. 
(Jorge Martínez, página 08) 

El Independiente-Nueva Alianza es sincero con la ciudadanía: Fernando Flores: Nueva Alianza es un partido 
sincero con la ciudadanía, que ha abierto sus puertas a la postulación de candidatos emanados de la sociedad civil, subrayó 
el presidente estatal Fernando Flores Pérez, después de afirmar que el objetivo del próximo proceso electoral federal será 
competir sin componendas políticas. "Hemos sido un partido que se ha abierto de manera franca con la sociedad, ello nos 
da la seguridad participar con candidatos propios en los siete distritos. Es posible dejar claro que en Hidalgo vamos por 
diputaciones y senadurías".  Panal no induce ni coacciona En entrevista con El Independiente de Hidalgo, refirió que Nueva 
Alianza no induce políticamente a ningún gremio, tampoco da línea ni presiona. "En congruencia a nuestros postulados, lo 
único que hacemos es promover propuestas para que la gente participe con su voto". Sobre el juicio electoral que continúa 
en el tribunal federal para recuperar los municipios de Huasca y Atotonilco el Grande, "arrebatados" por el PRI en la 
jurisdicción local, el dirigente del Panal mostró su confianza en veredicto que se revertirá conforme a derecho. De no ser 
así, se planea un juicio político contra Alejandro Habib, presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo, y denuncias contra el 
Instituto Estatal Electoral (IEEH) por la parcialidad, dijo, con la que actuaron durante pasado proceso para la renovación de 

http://unomasunohidalgo.blogspot.com/2011/10/prioritario-manejo-de-residuos-solidos.html


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

2 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

ayuntamientos. Tampoco descartan movilizaciones ciudadanas en señal de protesta por el "robo" electoral del que fueron 
víctimas; "Son acciones para las cuales estamos preparados". Urge "ciudadanizar" órganos electorales Fernando Flores se 
pronunció por la "ciudadanización" de los órganos electorales, mediante una reforma electoral de fondo, toda vez que, 
acusó, en la pasada contienda municipal los partidos de oposición fueron severamente agraviados. "Necesitamos una 
reforma electoral sustantiva que nos permita tener órganos electorales ciudadanos. Propondremos que la renovación del 
Consejo General del IEEH en 2012 sea a partir de perfiles calificados en el ámbito electoral". Dijo que el Partido Nueva 
Alianza (Panal) se mantendrá vigilante de que los próximos consejeros sean ciudadanos apartidistas, imparciales y 
preferentemente académicos expertos en la materia. Anunció que en próximos días convocará a los demás partidos una 
mesa de análisis sobre la próxima reforma electoral que viene para Hidalgo. "Tenemos que poner candados para que el 
respeto al voto de los ciudadanos sea sagrado y que la autoridad electoral no juegue con esa voluntad".  No somos 
incondicionales al PRI El líder estatal albiazul subrayó que su partido no es incondicional al PRI, en este sentido abrió la 
posibilidad a una alianza con cualquier otra fracción para futuras elecciones. Somos un partido prudente, respetuoso y 
abierto a la colaboración en aras de mejores resultados para la 'ciudadanía, así que si nuestra propuesta coincide con la de 
algún otro partido estamos dispuestos a dialogar, expresó. (Gerardo Neria, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN acepta derrota en Mineral de La Reforma: El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), 
Alejandro Moreno Abud, reconoció que el triunfo en Mineral de La Reforma obtenido en las urnas el pasado 3 de julio no 
podrá recuperarse luego del fallo de los tribunales electorales que revirtieron los resultados a favor del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). El líder panista indicó: ―habrá que ser congruentes en la victoria y en la derrota. 
Juzgamos mucho la toma del Paseo de la Reforma de Andrés Manuel López Obrador y no podemos caer en lo mismo, 
tenemos que respetar al tribunal federal‖. Sin embargo, aseveró que la duda en los tribunales locales siempre estará 
latente, debido a que denunció diversas irregularidades que no se tomaron en cuenta por los magistrados hidalguenses y 
que resultaron en el arrebato del triunfo de la presidencia municipal de Mineral de La Reforma del panista Luis Baños, para 
dárselo al priista Filiberto Hernández quien iniciará con su gobierno el próximo 16 de enero. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-IDN impugnará comicios por embarazo de urnas: Diversas corrientes del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Hidalgo iniciarán impugnaciones de los comicios internos del pasado 23 de octubre, principalmente 
en casillas del municipio de Jaltocán, donde la corriente Nueva Izquierda, del ex diputado federal Luciano Cornejo obtuvo el 
triunfo. De acuerdo con fuentes internas del PRD, luego del conteo público de votaciones se descubrió que en una de las 
casillas en Jaltocán hubo más de 600 votos, rebasando el número oficial del listado nominal; en otra casilla del mismo 
municipio se registraron más de 300 votos. En este municipio la corriente Nueva Izquierda fue la que resultó ganadora. En 
ese sentido, representantes de las corrientes Izquierda Social e Izquierda Democrática Nacional (IDN) preparan la demanda 
ante las autoridades internas correspondientes por supuestos embarazos de urnas el día de la elección. 
Independientemente, IDN adelantó que impugnará las elecciones internas del PRD en al menos dos municipios del estado 
por supuestas irregularidades, luego de que se diera a conocer el triunfo de la planilla 2 del Frente Democrático 
Hidalguense (FDH) con un total de 6 mil 910 votos. Muy por debajo de las preferencias perredistas quedó la corriente de 
Izquierda Democrática Nacional, que obtuvo 2 mil 363 votos, luego de los resultados, esta planilla informó que impugnará 
los resultados en los municipios de Real del Monte y Jaltocan, por diversas irregularidades como el embarazo de urnas. La 
planilla número 1 de la corriente Nueva Izquierda, encabezada por Luciano Cornejo, obtuvo un total de 5 mil 595 votos en 
la elección a consejeros nacionales. Mientras que la planilla 5 de Isidro Pedraza, líder de la UFIC, quedó en tercer lugar con 
4 mil 326 votos. Las impugnaciones tendrán que ser reunidas a más tardar este martes y serán interpuestas ante la 
Comisión Electoral del Partido de la Revolución Democrática. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Se le complican las alianzas al PRI: Las coaliciones que buscaría a nivel nacional el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) para enfrentar la elección del 1 de julio de 2012, tendrán complicaciones en Hidalgo, luego de los 
reveses electorales al Verde Ecologista y Nueva Alianza. Los dirigentes de ambos partidos, con los cuales el priismo sostuvo 
una alianza en las anteriores elecciones para presidentes municipales, han mostrado su malestar de manera pública por el 
rumbo que han tomado los juicios instaurados por su aliado en los tribunales electorales. Nueva Alianza fue quien 
manifestó primero hasta traiciones en voz de su dirigente estatal Fernando Flores Pérez, quien dijo que los juicios 
entablados por su aliado dejan mucho que desear. Las acusaciones de traiciones más tarde se repitieron en ambos 
sentidos. Ahora, Jorge Malo Lugo planteó en entrevista periodística que buscarán clarificar muy bien las alianzas, al grado 
de que podría solicitarse hasta la presencia de un notario. Al respecto el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, 
descartó que hubiera algún desencuentro con el Verde Ecologista, mientras que con Nueva Alianza, señaló que ya sostenía 
reuniones con la dirigencia nacional para buscar de nueva cuenta ir juntos en la elección extraordinaria de Xochicoatlán. En 
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este escenario el dirigente de Nueva Alianza explicó que desde anteriores elecciones ya habían sufrido hasta persecución 
oficial focalizada hacia el gremio magisterial, que es una de las fuerzas que nutren a ese partido, mediante la denuncia sin 
pruebas de los llamados aviadores en la SEPH. Luego en esta reciente jornada electoral, pese a ir juntos en una cuarta 
parte de los municipios, al concluir los cómputos, se convirtieron en sus enemigos al buscar arrebatarle los triunfos que de 
manera legal ellos habían obtenido. Además, citó como ejemplo vivo el caso Huasca, que todavía se encuentra a discusión 
en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y en donde, dijo, han instrumentado una serie de falsas 
acusaciones, incluyendo la participación de funcionarios del gobierno estatal. Mientras que Jorge Malo, sin descartar que en 
adelante vayan juntos con el PRI, planteó que no hubo traiciones del PRI, porque cada quien hace su juego; sin embargo, 
dijo que serán más cuidadosos para nuevas alianzas. Mientras que Fayad Meneses dijo que llegado el momento buscarán a 
sus aliados para que todos tomen conciencia de la necesidad de llegar juntos a buscar el mayor número de diputados 
federales, senadores y sobre todo la Presidencia de la República. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Preocupa a PAN que los derechos sean violentados: El Partido Acción Nacional hizo pública su preocupación 
porque sean violados los derechos humanos de los hidalguenses, pues en menos de una semana la policía arremetió contra 
dos manifestaciones que demandaban soluciones. Alejandro Moreno Abud, dirigente estatal del PAN, dijo que se debe 
impedir que Hidalgo se "gobierne a toletazos" y hacer lo necesario para generar la gobernabilidad. Al hacer énfasis sobre la 
actuación de la policía estatal en contra de los manifestantes en Lolotla, dijo que "no hubo diálogo de por medio, y yo 
busqué al secretario de Gobierno, porque si ellos no nos buscan, a nosotros sí nos preocupan esos actos de gobierno que 
violentan los derechos de los indígenas". También recordó que "violencia genera violencia", por ello reprobó que sea la 
policía quien trate de solucionar a golpes y detenciones lo que nunca alcanzaron en una mesa de diálogo. Los acuerdos 
justamente son el principio por el cual se logra la gobernabilidad, dijo Moreno Abud y reprobó que con gases lacrimógenos 
lanzados sobre niños y ancianos, se solucionan los problemas. Además, rechazó que en algún momento Acción Nacional 
acepte el cierre de vías de comunicación como una posibilidad de soluciones, debido a que afecta los derechos de los 
demás, pero tampoco acepta que sea "un estado de toletes" el que busque disuadir una manifestación. El dirigente anunció 
que seguirá buscando al secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, cuantas veces sea necesario, "porque a nosotros sí 
nos interesa participar en la preservación de la gobernabilidad de la entidad". Finalmente, planteó que es la segunda 
ocasión que sostiene una plática con dicho funcionario, y anhela que esa apertura siempre exista. (Jorge Martínez, 
página 05) 

Sol de Hidalgo- Cordero o "Corderito": Ernesto Cordero ha sido el peor secretario de Hacienda que ha tenido el país y 
no tiene ninguna calidad moral para criticar a las administraciones priistas, afirmó Omar Fayad Meneses, presidente en 
Hidalgo del tricolor. "Más que Cordero, me parece que es un «corderito», porque su apoyo le deviene exclusivamente de 
los delegados federales que están trabajando en su precampaña". Informó que Ernesto Cordero se reunió en Pachuca con 
el delegado federal de Gobernación del Estado de Hidalgo en un conocido restaurante, lo que en todo caso muestra la 
"línea" que tienen los funcionarios panistas. Dijo compartir la opinión de Humberto Moreira, presidente nacional de PRI, 
quien vaticina que Cordero no será el candidato del PAN a la Presidencia de la República. "Evidentemente, este ex 
funcionario federal no dispone de simpatía popular y quiere ser metido con calzador a la candidatura", expresó Omar 
Fayad. Éste es un tema de los panistas, pero que ha trascendido a la opinión pública, pues, de acuerdo con las encuestas, 
quien va repuntando es Josefina Vázquez, añadió.. "A nosotros nos es absolutamente indiferente quién sea el aspirante del 
PAN, porque hoy los sondeos los ubican a todos los aspirantes hasta el sótano". Así que "si quieren mandar al "corderito" 
que ha sido el peor secretario de Hacienda que ha tenido el país, pues allá ellos". Dijo que la población lo recuerda porque 
fue el funcionario que desde su alto puesto afirmó que los mexicanos pueden vivir a todo lujo con 6 mil pesos mensuales y 
hasta pagar abonos de un automóvil último modelo. (Ojo Política) 

El Independiente-Urge senado aprobar reformas contra dinero ilícito en campañas electorales: El PRI en la 
Cámara de Diputados urgió al Senado de la República aprobar la minuta de reformas al Código Penal Federal para 
endurecer los castigos a los candidatos que Utilicen recursos de procedencia ilícita en las campañas. El legislador del PRI e 
impulsor de la reforma Arturo Zamora Jiménez recordó que la propuesta fue enviada al Senado desde diciembre de 2010, y 
urgió su aprobación para que los cambios sean aplicables en las elecciones de 2012, en las que participarán más de 6 mil 
candidatos. Asimismo, expuso que la reforma al Código Penal Federal contempla sanciones de uno a nueve años de cárcel 
a los precandidatos y candidatos que reciban recursos de procedencia ilícita y para los funcionarios que destine fondos, 
bienes o servicios públicos a cualquier candidato. Zamora Jiménez agregó que los candidatos obtengan o utilicen a 
sabiendas bienes o servicios provenientes de actividades ilícitas para su campaña o precampaña electoral se le impondrán 
de uno a nueve años de prisión y de 200 a 400 días de multa. Esa misma sanción se aplicaría a "los servidores públicos que 
obliguen a sus subordinados, de manera expresa y haciendo uso de su autoridad o jerarquía, a votar por algún partido 
político, candidato o precandidato, usando el tiempo correspondiente a sus labores". El diputado del Partido Revolucionario 
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Institucional (PRI) aclaró a diferencia de las reformas a al código electoral, las modificaciones al Código Penal entrarían en 
vigor inmediatamente, de ser aprobadas, por lo que podrían aplicarse en los comicios de 2012. (redacción, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE revisa el listado nominal para 2012: Personas fallecidas, ciudadanos suspendidos en sus derechos 
políticos y gente que migra al extranjero, son las principales causas por las cuales disminuirá el padrón electoral el día de 
las elecciones del 1 de julio de 2012 en Hidalgo, cuando se renueven a diputados federales, senadores, y presidente de la 
República. Ana Alicia Hoyo Chalit, encargada del Registro Federal de Electores del Instituto Federal Electoral (IFE) en el 
estado, informó que se tiene planeado cubrir hasta un 90 por ciento de ciudadanos con credencial de elector válida para el 
día de los comicios federales, sin embargo detalló los casos que actualmente se revisan como las personas que viajan o 
quienes violaron las leyes en la materia y mantienen un proceso en su contra. ―Estaremos cubriendo un 90 o 91 por ciento 
de lo que es el padrón electoral, respecto al listado nominal. Esperemos que podamos tener la renovación de las 
credenciales que se vencen y que tienen vigencia 03, pero es difícil lograr esas cifras porque muchos de esos ciudadanos 
son personas que se fueron vivir al extranjero y que no han regresado a hacer su trámite‖, detalló. Por acuerdo del consejo 
general, según la funcionaria, se dieron de baja credenciales 03 de la lista nominal, por lo cual se verá modificada la 
cobertura de personas con posibilidades de votar en el estado. De acuerdo con el último corte del IFE realizado el pasado 7 
de octubre, en Hidalgo el padrón electoral es de un millón 953 mil 229 ciudadanos con posibilidades de emitir su voto en 
las urnas; mientras que en el listado nominal se tienen inscritos a un millón 771 mil 28 ciudadanos. Según Hoyo Chalit, el 
IFE mantiene un programa de permanente para dar de baja a las personas inscritas en el IFE y que han fallecido, además 
de aquellas personas que son suspendidas en sus derechos políticos, así como la reincorporación de aquellos que 
recuperan sus derechos como ciudadanos. Además explicó: ―Arrancamos la campaña de credencialización hemos venido 
haciendo trámites luego del 3 de julio del proceso local y esperamos lograr un avance considerable sobre todo 
incorporando a los jóvenes que cumplen 18 años, a los que tengan cambio de domicilio y a los que tengan necesidad de 
hacer la renovación de su credencial 03‖. Hasta octubre de este año el IFE tiene pendientes por renovar al menos 138 mil 
449 ciudadanos hidalguenses con credenciales de vigencia 03, de un total de 450 mil personas con estas características; sin 
embargo aún faltan los que no han acudido a los módulos del organismo electoral a renovar su plástico con esta 
característica. Entre otros datos, en el periodo del primero al 9 de octubre se han recibido siete mil 136 tramites en total 
para credenciales de elector y se han entregado ocho mil 178 IFE´s. Los ciudadanos hidalguenses con edad para votar 
tienen hasta el 15 de enero para renovar las credenciales de elector, todos los que modifiquen datos, cambios de domicilio, 
correcciones de datos, además los que cumplen 18 años que hagan su trámite antes de esta fecha límite para el IFE. 
―Tenemos un plazo adicional que se vence el 28 de febrero, pero es exclusivamente para reposición de credenciales sin que 
se modifique ningún dato del nombre, de fecha de nacimiento o del domicilio. Las entregas de credenciales vencen el 31 de 
marzo‖, indicó la encargada del Registro Federal de Electores. El Instituto Federal Electoral tiene los meses de enero, 
febrero y marzo del siguiente año para otorgar a los ciudadanos hidalguenses sus credenciales con las que podrán emitir su 
voto el próximo primero de julio para elegir a presidente de la República, senadores y diputados federales en todas las 
casillas que se instalen en la entidad hidalguense. (Misael Zavala, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-La CDHEH estrena oficinas virtuales: Para eliminar patrones tradicionales y ahorrar insumos como agua, 
telefonía, energía eléctrica, papelería y materiales de oficina, al menos tres áreas de la Comisión de Derechos Humanos del 
Estado de Hidalgo (CDHEH) iniciaron funciones a través de oficinas virtuales que las conecta por medio de la red con el 
organismo central. Las áreas de relaciones nacionales e internacionales, investigación y educación, además del control WEB 
de la CDHEH utilizan tecnología mundial para ofrecer sus servicios a la ciudadanía hidalguense, informó el Ombudsman, 
Raúl Arroyo. Al realizar la presentación, Arroyo aseguró que el Plan Institucional de Desarrollo para el ejercicio 2009 – 2013 
marcó un especial énfasis en el aprovechamiento de las herramientas tecnológicas, su seguridad, capacidad de información 
y velocidad de comunicación. Utilizando un software especial, los responsables mantendrán contacto directo y permanente 
con las oficinas centrales; y, por la naturaleza de su actividad, al ser áreas que no ofrecen un servicio personal para los 
usuarios, este modelo laboral permitirá ahorrar insumos como agua, telefonía convencional, energía eléctrica, papelería y 
materiales de oficina, pues el trabajo lo harán desde sus domicilios o el lugar previamente aprobado. Dio a conocer que 
estas tres áreas son totalmente funcionales mediante el uso de tecnología, y no requieren de espacio físico dentro de las 
oficinas de la CDHEH; por tanto, las áreas que tenían destinadas serán redistribuidas para ampliar otros servicios. Concluyó 
que esta es una meta más que se cumple en el proceso de renovación de la CDHEH para actualizar su funcionamiento, 
conforme a las condiciones de exigencia en las que está obligada a cumplir con sus facultades. (redacción, página 10) 
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Síntesis-Gobierno pide a partidos paz en presidencial: Con la finalidad de evitar conflictos sociales ante el proceso 
electoral que se vive ene! país, el secretario de gobierno del estado de Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda, buscará el 
acercamiento con los presidentes de los partidos políticos en la entidad para lograr acuerdos de no agresión. En entrevista, 
el responsable de mantener la paz social del territorio hidalguense, reveló estar tranquilo respecto a los problemas que 
pudieran desatar-se como consecuencia de las elecciones presidenciales que se llevarán a cabo el año próximo. Sin 
embargo, detalló que buscará el acercamiento con todos los actores políticos de la entidad para acordar el cui-dado de la 
paz social y conservar de esta manera la tranquilidad de los habitantes, que es la demanda fundamental que realiza la 
población en general. Asimismo, dicho acercamiento tendrá el objetivo de analizar cómo se habrán de desarrollarse las 
elecciones extraordinarias en los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, tal y como resolvió que sucedieran 
reciente-mente el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). "Ustedes se están dando cuenta del 
acercamiento que hay con todos los re-presentantes de los partidos políticos, obligará a las partes a estar muy enteradas 
con las instituciones particularmente con las que van a conducir el proceso, previo a ello tendremos un acercamiento 
respetuoso y amable Para que evitemos cualquier tipo de pro-vocación a la sociedad". Resaltó que, afortunadamente, hasta 
el momento no ha habido enfrentamientos con motivo de diferencias políticas, salvo ene! municipio de Mineral de la 
Reforma, donde se vive una tensión, pero sin que se haya tenido que intervenir por algún tipo de altercado las autoridades 
hemos cuidado que se hagan manifestaciones con toda libertad y toda la efervescencia propia de un proceso electoral tan 
desgastante corno ese! municipal, pero ellos también han hecho todo lo posible, se están conduciendo con civilidad". Dijo 
que es probable que existan movimientos propios de dichos comicios, tanto de los extraordinarios, como de los 
presidenciales, sin embargo, lo importante, dijo es cuidar que en Hidalgo se respeten las instituciones y se mantenga la 
civilidad en estos actos. (Jorge Vargas, página 03) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-Panteón Municipal está listo: El panteón Municipal de Pachuca ya se encuentra listo para recibir a la 
población que aún acostumbra acudir en Día de Muertos para visitar y recordar a sus familiares. La afluencia de 
pachuqueños se observa desde temprana hora del domingo para anticiparse a la celebración y evitar la aglomeración de 
personas que prefieren acudir al panteón los días principales primero y 2 de noviembre. Antes de ingresar al camposanto, 
los visitantes recorren cada uno de los `puestos fijos para proveerse de ramos de flores, con los cuales arreglarán la lápida 
de sus fieles difuntos; algunos otros aprovechan para recargar energías comiendo antojitos mexicanos que en uno de lso 
puestos se expenden. (Ana luisa Vega, primera plana) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cordero pide a Ebrard lo incluya en el debate: Ernesto Cordero, aspirante presidencial del Partido Acción 
Nacional (PAN), demandó a Marcelo Ebrard incluirlo en el debate que planteó con Enrique Peña Nieto, y advirtió al jefe de 
Gobierno del Distrito Federal que no debe desestimar a su partido. En respuesta a la advertencia del mandatario capitalino 
al ex gobernador del Estado de México para debatir, y el señalamiento de que la contienda por la Presidencia será entre 
PRD y PRI, el precandidato panista dijo que el debate ―debe ser entre todos los que tenemos aspiraciones, porque tenemos 
la obligación de convencer a los ciudadanos, que son los que van a votar por nosotros‖. En entrevista con MILENIO, el ex 
secretario de Hacienda aseguró además que ―si no debatimos y exigimos a los aspirantes dar lo mejor de sí, a exponer 
nuestras ideas, estamos resignándonos a elegir al más conocido, y la elección presidencial no se puede reducir a un 
concurso de popularidad. ―Todos andan queriendo poner en la planilla lo que más les conviene. (Humberto) Moreira quiere 
a Andrés Manuel (López Obrador), Marcelo quiere a Peña; ahora sí que no nos hagamos muchas bolas, porque es fácil 
engañar a los votantes, pero hoy el PAN gobierna a más mexicanos que hace seis años‖, recordó Cordero. De gira por 
Michoacán, donde permanecerá hasta que concluya las campañas por la gubernatura, alcaldías y diputaciones locales, el 
precandidato panista demandó: ―Que nadie se vaya con la finta ni se confunda; no sé si el PRD va a poder resolver su 
asunto interno, pero no hay duda de que el PAN sí y va a tener una candidatura fuerte‖. A Ebrard le pidió no desestimar al 
PAN de cara a la contienda en 2012, porque ―el panismo allí está, aunque no lo quiera ver, y vamos a estar en pie de 
lucha, con un candidato competitivo‖. Cordero alertó que en 2006 López Obrador, entonces candidato presidencial del PRD, 
se negó a debatir y perdió la elección presidencial. Por eso, dijo, ―se va a debatir con todos los que tengan aspiraciones a la 
Presidencia de la República, porque la última vez que un candidato del PRD se negó a debatir fue Andrés Manuel López 
Obrador y perdió la Presidencia de la República, mejor que le midan el agua a los camotes‖. Por otra parte, desmintió al 
líder nacional del PRI, Humberto Moreira, quien aseguró que las detenciones de ex funcionarios de su gobierno se hicieron 
a partir de una denuncia que él mismo presentó; ―quien presentó la denuncia fue la Secretaría de Hacienda, las primeras 
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demandas penales correspondientes‖. Nadie en Coahuila cree en la procuración de justicia en el caso del ex secretario de 
Finanzas del gobierno de Humberto Moreira, dijo, y advirtió que ―quien finalmente acabará persiguiendo el desfalco al 
estado son las autoridades federales‖. Por la mañana, Cordero se reunió en la Meseta con purépechas, ante quienes 
demandó acelerar la emancipación de las etnias del país. Visitó las comunidades de San Pedro y Cuanajo, en Pátzcuaro, 
donde dijo que mientras los grupos étnicos no sean plenamente integrados al desarrollo nacional habrá un esquema social 
de inseguridad. (Liliana Padilla, página 18) 

Milenio-Ganaré la contienda “sin apoyos de arriba”: Creel: El aspirante a la Presidencia de la República por el 
Partido Acción Nacional (PAN) Santiago Creel aseguró que ganará la contienda interna de su partido, ―como un candidato 
independiente, sin ataduras, sin apoyos de arriba y sólo con apoyos de la base‖. De gira por Michoacán para apoyar a Luisa 
María Calderón, abanderada panista y del Panal a la gubernatura, el senador con licencia confió en que la autoridad de su 
partido ejerza un arbitraje imparcial en la contienda interna, con una cancha pareja; ―y no pedimos ni más ni menos, yo 
estoy seguro que eso se puede cumplir‖, a la vez que le dio un voto de confianza al líder nacional del blanquiazul, Gustavo 
Madero. En torno al padrón del blanquiazul para la contienda interna, Creel dijo: ―Hemos estado revisando el padrón una y 
otra vez y obviamente no fue depurado en su tiempo, pero eso no quiere decir que tenga un sesgo que pueda beneficiar o 
perjudicar a uno de los aspirantes; lo que tenemos que ver es que ese padrón ya puesto en marcha opere bien‖. El ex 
secretario de Gobernación mencionó además que a pesar de las diferencias que puedan surgir en este proceso, lo más 
importante es que llegarán unidos. ―Independientemente de cualquier circunstancia somos capaces de resolverla, como lo 
hicimos en 2000 y 2006. Viene un cambio de rumbo conmigo, la recuperación de los principios democráticos, viene un 
gobierno que aprovechará lo bueno que se ha hecho en estas administraciones, pero tengo la voluntad de hacer cambios 
de fondo, y eso es lo que ve el militante: alguien que no sólo puede ganar una interna, sino que también puede ganar 
afuera.‖ Destacó además que la segunda vuelta es algo que está previsto en los estatutos del PAN, en caso de que no se 
obtenga un porcentaje contundente, lo que decidirán en las urnas casi un millón 800 mil militantes activos y adherentes. 
―Todo depende de si se llega o no al porcentaje definitivo que permita lograr el triunfo completo; si no, naturalmente habrá 
una segunda vuelta entre los dos finalistas‖, puntualizó. Creel refirió que el panismo va hacia la ruta de la victoria en 2012, 
y en la entidad el próximo 13 de noviembre. (Francisco García, página 19) 

Reforma- Falsifica Moreira Coartada: Humberto Moreira aún era Gobernador de Coahuila cuando funcionarios 
estatales tramitaron créditos bancarios por al menos 3 mil 100 millones de pesos utilizando documentación apócrifa, según 
consta en denuncias presentadas por la Secretaría de Hacienda ante la PGR. El actual dirigente nacional del PRI ha 
señalado que, durante su Administración, no se tramitaron esos créditos. "Estos hechos fueron el 11 de marzo (de 2011), y 
yo dejé de ser Gobernador el 4 de enero. Es toda una campaña. Es tratar de revolver y de confundir. Me parece una gran 
perversidad con gran dolo tratar de dañar y de lastimar, cuando yo no era Gobernador ya", expresó Moreira el pasado 4 de 
octubre al ser cuestionado sobre los créditos con documentos falsos. Sin embargo, al menos dos financiamientos en los que 
se detectó falsificación fueron negociados cuando él todavía era Gobernador, según las denuncias con número 529- V-
DGDFD-461-2011, 529-V-DGDF-460- 2011 y 529-V-DDD- 350-2011, presentadas ante la PGR el 1 de julio y 28 de 
septiembre por la SHCP, de las cuales tiene copia REFORMA. Uno de los créditos sujetos a denuncia fue con banco 
Santander por mil millones, y el contrato de apertura se firmó el 12 de julio de 2010. Otro más fue con Banco del Bajío, del 
16 de diciembre de 2010. En ambos casos, las fechas coinciden con su gestión en Coahuila. Héctor Javier Villarreal 
Hernández, ex titular de Finanzas, fue quien tramitó los créditos desde julio de 2010. El ex funcionario fue detenido el 
viernes pasado por la Fiscalía General de Coahuila acusado de los delitos de falsificación de documentos y uso de los 
mismos, así como de fraude en su modalidad de simulación de actos jurídicos. Pese a la evidencia, salió libre bajo fianza y 
enfrentará fuera de prisión el proceso penal. Líderes empresariales denunciaron que fue una farsa de las autoridades 
estatales. Hasta ahora se sabía que Villarreal "engañó" a los bancos presentando una copia falsa de decretos con los que la 
legislatura de Coahuila aprobaba los créditos. Sin embargo, las denuncias revelan que el plan incluyó el uso de sellos, 
formatos y números de registros reales de créditos de otras entidades que requirieron probablemente complicidad en la 
Secretaría de Hacienda por parte del director de Deuda Pública de Municipios y Entidades Federativas, Jaime René Jiménez 
Flores. Por ejemplo, uno de los folios corresponde a la cancelación de un crédito de Jiutepec, Morelos. Otro corresponde al 
municipio mexiquense de Chimalhuacán. Villarreal presentó ante los bancos las autorizaciones de Hacienda, selladas y 
firmadas por la dependencia, e incluso los oficios en los que se consignaba el porcentaje del monto de participaciones 
federales que cada mes se utilizaría para el pago. Fue hasta que los ejecutivos del Banco del Bajío y de Santander llamaron 
para solicitar el estatus de los pagos, cuando Hacienda se dio a la tarea de verificar sus archivos y descubrió que nunca se 
había tenido comunicación con Villarreal y que los registros de créditos correspondían a otros estados. (Redacción, 
primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… que la Huasteca ya es territorio de campañas, pero de un solo personaje. En la zona, el secretario de 
Desarrollo Social, Víctor Velasco Orozco, sin importarle los tiempos, las formas y las leyes ya anda repartiendo 
propaganda en pro de una eventual candidatura a diputado federal. A pesar de señalar que aún no decide si participará o 
no en el proceso interno del PRI, es obvio que todos sus esfuerzos van dirigidos a esta zona, olvidándose del resto del 
estado y que aún es funcionario. 

que algunos personajes de la vida política del estado despreciaron la invitación del segundo informe de labores legislativas 
del diputado federal Héctor Pedraza, en El Tephé. Lo curioso del caso es que varios, al enterarse de la presencia del 
gobernador Francisco Olvera, hicieron todo lo posible por estar presentes en el concurrido acto. Los que no llegaron se 
quedaron con las ganas de tomarse la foto. 

que ya comenzaron los actos de insubordinación en la alcaldía de Progreso de Obregón por parte de algunos funcionarios, 
pues ante la ausencia del presidente municipal todos quieren ―ordenar‖, tal es el caso del tesorero José Luis Hernández 
Martínez, quien se siente amo y señor de las pocas finanzas que quedan en las arcas municipales, pues ha parado varios 
proyectos de algunos directores que literalmente ya no ―aguantan sus ínfulas de grandeza‖ y ni el secretario municipal 
logra ponerlo en su lugar, además de que se niega a proporcionar información alguna a los medios de comunicación… ¿A 
qué le temerá? 

que a pocos meses de que termine la administración de la alcaldesa interina Geraldina García, el centro de Pachuca, su 
principal proyecto, se mantiene desangelado, sin que la población y las autoridades comprendan de qué se trata mantener 
un centro histórico cerrado al tránsito vehicular y peatonal los domingos. Será momento de que el alcalde electo, Eleazar 
García, comience a sondear entre la población y los locatarios si mantendrá este esquema o dejará que muera solo. 

que más de un muerto viviente podrá ser visto por las calles de Pachuca, en la noche de brujas. Disfrazados con trajes y 
corbatas o con atuendos de líderes campesinos, más de un zombi de la política comienzan a moverse en la búsqueda de 
una candidatura que los lleve a San Lázaro, sin importar partido. Lo malo es que estos personajes no sólo espantan el 31 
de octubre, sino durante todo el año. Ñacañaca…(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que el alcalde de Atlapexco, Clemente Salazarvolvió a hacer de las suyas, pues 
ahora lo acusan de haberse gastado el dinero destinado para becas de algunos niños. Dicen los quejosos que ya están 
hartos de que siempre les dicen que no ha llegado el dinero, sin embargo, en Gobierno aseguran que los recursos los 
mandan puntualmente. A ver si por lo menos dice en qué se gastó ese dinero, a lo mejor lo perdió en los gallos. 

Que a quien de plano no le gusta eso de que los ciudadanos tengan acceso a la información pública es el edil 
de Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles Mendoza, pues dice que eso del IFAIsólo es ―para molestar a los alcaldes‖ 
y que por eso no le gusta responder en qué se gasta los recursos. Lo malo es que César Ángeles es uno de los principales 
señalados por la opacidad en su administración. Y para colmo el edil dice que le importa un cacahuate lo que digan de él, 
que mejor le hagan llegar su multa. 

Que por fin el líder de Acción Nacional en el estado, Alejandro Moreno entró en razón y aprovechó para reconocer que 
el fallo del Tribunal Federal respecto a las elecciones del pasado 3 de julio es la última palabra y que no podrá recuperar 
La Reforma. También dijo que no quieren parecerse a López Obrador cuando tomó por varios meses el Paseo de La 
Reforma en el DF; sin embargo, dicen que Luis Baños sí planea echar a perder la toma de posesión de Filiberto 
Hernández el próximo enero. 

Que en el PRD las cosas siguen de mal en peor, pues ahora resulta que en algunos municipios descubrieron que votaron 
más personas de las que existen en el padrón nominal, pues como ejemplo pusieron Jaltocán, en donde según las actas 
votaron más de 600 militantes cuando en ese municipio apenas si llegan a los 50. Y lastribus Izquierda social e 
Izquierda Democrática Nacional siguen en lo dicho. Demandarán a la tribu deLuciano Cornejo, por embarazar las 
urnas. 

Que a quien ya no le importa hacer migas con los diputados del PAN es a la legisladora perredista Sandra Ordaz, quien 
después de reconocer que ha tenido diferencias respecto al tema del aborto con Yolanda Tellería, a la militante del sol 
azteca dice que no le importa si dejan de ser amigas, pues argumenta que sus amigos están en las organizaciones civiles. 
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¿Será? (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… Las perlas 

―Juzgamos mucho la toma del Paseo de la Reforma de Andrés Manuel López Obrador y no podemos caer en lo mismo, 
tenemos que respetar al Tribunal Federal.‖ 

Alejandro Moreno, dirigente del PAN en Hidalgo, sobre la decisión de respetar el fallo que dio el TEPJF a favor del PRI en 
La Reforma. 

―Lamentablemente el instituto de la transparencia lo han utilizado nada más como un organismo para estar fastidiando a 
los presidentes municipales.‖ 

Julio César Ángeles, alcalde de Atotonilco de Tula, sobre la multa que le impuso el Instituto de Acceso a la Información 
Pública. 

―Estamos en peligro los que vivimos en esta localidad, ya hay escurrimientos, vamos a perder nuestro patrimonio por la 
indiferencia de las autoridades.‖ 

Ladislao Viniegra, delegado de Tehuetlán, sobre las intensas lluvias en Huejutla. (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que más de alguno de los presentes en el Estadio Omnilife se preguntó dónde quedó el ―asquito‖ 
que le despertaban los homosexuales al gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, pues en su calidad de titular 
del Comité Organizador de los Juegos Panamericanos debió haber aprobado no sólo la participación, sino hasta el cerrojazo 
que dio Ricky Martin a la justa. 

Y es que el puertorriqueño, una de las figuras más importantes del pop mundial, no hace mucho que decidió declararse 
abiertamente homosexual. 

¿Qué le habrá hecho cambiar de opinión? ¿El espectáculo o la vitrina que representó Guadalajara 2011? 

Que, a propósito del góber piadoso, como una gran puntada se tomó su declaración, anoche en la clausura de los 
Panamericanos, cuando señaló que ahora Guadalajara buscará la sede de los Juegos Olímpicos. 

Como Emilio no consultó su discurso con nadie, se fue por la libre y provocó sonrisas de ternura. 

Lo que no dijo, en cambio, es que el éxito indiscutible de los Panamericanos le garantiza la posición número uno en la 
dupla jalisciense de senadores del PAN. Malas noticias para el diputado Francisco Ramírez Acuña. 

Que hablando del PAN, al final no se dio el encuentro entre los tres precandidatos presidenciales en Michoacán. 

Sólo Ernesto Cordero y Santiago Creel coincidieron brevemente el fin de semana en un mitin en Pátzcuaro.Josefina 
Vázquez Mota no estuvo, pues le dedicó el fin de semana a su familia. 

Así es que será hasta el cierre de campaña de La Cocoa, Luisa María Calderón, cuando se junten los tres aspirantes 
azules. O eso se dice. 

Que el viernes, en la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal, hubo misa y una comida para festejar la fiesta 
de San Judas Tadeo, patrón de los policías. 

La cooperación de los mandos directivos fue de entre 3 mil 500 
y 5 mil pesotes. 

Fue una reunión VIP a la que sólo se convocó a mandos superiores y algunos invitados especiales de la Arquidiócesis de 
México. 

¿Y las bases? (redacción, página 04) 
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Independiente-El Socavón: ¡Ya somos 7 mil millones de habitantes en este mundo¡ (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo… Suena en Radio Pasillo que la contienda interna del domingo dejó muy fracturado al 
PRD, donde los grupos minoritarios esperaban colocar un número digno de consejeros pero al final fueron 
“agandallados” por las corrientes Frente Democrático Hidalguense (FDH),  Nueva Izquierda y Unidad dela Fuerza 
Indígena y Campesina (UFIC) 

Estas tres ―tribus‖, encabezadas por el senador José Guadarrama Márquez, el diputado federal con licencia Luciano Cornejo 
Barrera y el ex legislador Isidro Pedraza Chávez, podrán en consecuencia manejar a su antojo y negociar sólo 
entre ellas la próxima renovación del Comité Directivo Estatal, donde todavía despacha Pedro Porras Pérez. 

Conforme se acercan las elecciones de 2012, en Hidalgo comienzan a manejarse los nombres de quienes podrían 
ser candidatos del PRI a diputados federales. 

Uno de ellos es el de Fernando Moctezuma Pereda, actual secretario de Gobierno de Hidalgo. Aunque su trabajo como 
encargado de la política interna estatal ha sido sobresaliente, el funcionario también es visto como garantía de triunfo para 
el tricolor en el distrito de Tula. 

Voces de Radio Pasillo especulan que, en caso de darse esta nominación, la oficina ubicada en el segundo piso de 
Palacio de Gobierno podría ser ocupada por otros integrantes del gabinete, como el titular de la SEPH, Joel 
Guerrero Juárez, o el coordinador de Comunicación Social, Roberto Pedraza Martínez. 

Integrantes del magisterio hidalguense piden urgentemente un cambio de institución bancaria donde les 
depositan su sueldo. Para empezar, los inconformes aseguran haber sido víctimas de “ejecutivos” que les obligan a 
adquirir un seguro de vida al solicitar una reposición de tarjeta de débito, con el argumento de que es la única 
forma de brindarles el servicio. 

Y hace días, varias profesoras fueron sorprendidas con llamadas telefónicas a sus domicilios para informarles 
que habían ganado diferentes objetos ―por su buen manejo de tarjeta‖. Los promotores las citaron en un restaurante, 
donde fue descubierta su verdadera intención: venderles tiempos compartidos en diferentes destinos turísticos. 

Ahí trascendió que los datos personales fueron proporcionados por el banco Santander a la agencia Viajes Internacionales, 
por lo cual las agraviadas amenazaron con iniciar una denuncia. (página web) 

Uno más uno-Pachuquillas: (redacción, primera plana)  
 

Crónica-Arriba-Filiberto Hernández: El ahora alcalde electo por La Reforma se muestra sereno y con una total 
disposición para afinar detalles pendientes con la administración saliente. Por si fuera poco, es de reconocer que Hernández 
Monzalvo mantuvo hasta en los momentos más críticos la confianza en que la verdad abriría el espacio para acallar las 
situaciones sobre los resultados en aquel municipio y así las áreas correspondientes resolverían la problemática electoral. 
 
Abajo-Luis Baños: En la otra cara de la moneda, el ex aspirante blanquiazul externó su intransigencia pues ante el 
dictamen emitido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación manifestó su oposición al diálogo con quien 
tomará la riendas de Mineral de la Reforma a partir del 2012. Además de no acatar una resolución oficial, eso deja ver una 
renuencia a trabajar por el bienestar de aquella demarcación. 

Crónica Grillerias: EMPLEOS 
El dirigente estatal del Sindicato de Trabajadores de los ayuntamientos en Hidalgo, Eliseo González, manifestó que a pesar 
de las recomendaciones por parte del gobierno del estado a los presidentes municipales electos de no aplicar 
recortes de personal en las alcaldías, desde ahora ya corren los informes de que cientos de trabajadores se 
quedarán sin empleo a partir del 16 de enero del 2012 en los 84 municipios. Por tanto, los grillitos prevén que el 
número de desempleados incremente para estas administraciones, con relación a otros años. 
POSIBILIDADES 
Por cierto que varios empleados de la presidencia municipal de Tulancingo se encuentran igualmente 

http://www.trife.gob.mx/
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desconcertados, ya que con el nuevo gobierno que llegará en breve (el cual es de extracción panista) 
probablemente quedarán sin ocupación apenas inicie el 2012, por ello comenzaron gestiones ante la 
iniciativa privada y el gobierno estatal para buscar un nuevo espacio laboral. 
NI RASTRO 
El proyecto presentado a inicios del presente año por parte de una empresa telefónica para que las plazas 
públicas de la capital hidalguense contaran con servicio de Internet quedó en el olvido, ya que no hay 
rastros de la mentada señal y mucho menos de los módulos que supuestamente prestarían a la ciudadanía 
computadoras portátiles. 
TRUEQUES 
Expusieron los grillitos que trascendió un acuerdo entre gobierno y la diputada local perredista Hermenegilda 
Estrada Díaz, que establece que la representante plurinominal, originaria de Tepeji del Río, vote siempre 
igual que los tricolores, esto a cambio de la liberación de uno de sus hijos, quien estaba preso en el 
Cereso de Pachuca por delitos que presuntamente cometió. 
PREPARATIVOS 
En el Partido Nueva Alianza ya se preparan para los comicios del 2012, y es que según los grillitos del 
magisterio, independientemente de lo que la dirigencia nacional determine, para las diputaciones federales 
prevén una alianza con el PRI; sin embargo “será bajo sus condiciones”, pues pretenden encabezar la 
coalición tanto en Tepeapulco como en Actopan, además de proponer candidatos en Tula y Huejutla. 

Crónica-Agujeros Negros: El triunfo que por 28 votos otorgó al candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) generó una actitud de soberbia en parte de su estructura, que apenas conoció el fallo inició una 
campaña de desprestigio en contra del candidato panista Luis Enrique Baños Gómez. 
Lejos de asumir una actitud conciliadora que diluyera la tensión, parece que el objetivo es matar políticamente a Baños 
Gómez, al correr la versión de que recibió una fuerte suma de dinero a cambio de suspender movilizaciones de 
inconformidad, lo que obligó al grupo que lo apoyó a reconstruir su cuarto de guerra y generar un movimiento social 
vigilante del actuar de próximo ayuntamiento. 
La conclusión legal del proceso, aseguran cercanos a Luis Enrique Baños, se entendió y el acuerdo era enfilar sus esfuerzos 
a otros proyectos y otras metas personales y políticas; sin embargo, lo que ellos aseguran es una guerra negra para 
desaparecerlo del mapa político, obligó a reaccionar y a diseñar un plan y estrategias para contrarrestarla y en principio 
anuncian movilizaciones cada vez mayores hasta el 16 de enero. 
Aseguran que Filiberto Hernández, debería actuar con madurez y entender que ganó en tribunales, no en las urnas y la 
diferencia de 28 votos le debe obligar a reconocer que hubo propuesta y oferta política y electoral de Baños Gómez, pero 
sus asesores lo están conduciendo al enfrentamiento, no contra quien fue candidato, sino contra la población que lo apoyó, 
lo que genera tensión y provoca la polarización de la sociedad, lo que no es conveniente para nadie. 
En una reunión con parte de la que fue su estructura electoral, Luis Enrique Baños desmintió que fuera a emprender un 
viaje a Europa y estableció que entendía que no hay marcha atrás en el fallo del TEPJF, pero la versión de que había sido 
cooptado, lo obliga a reactivarse y responsabilizó al PRI de la tensión que se puede vivir en Mineral de la Reforma. 
(Alberto Witvrun, página 05) 

El Reloj-La hora en punto: Tras la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, respecto a los 
resultados electorales de julio pasado, Mineral de la Reforma no es una bomba de tiempo. Resulta absurdo, pretender 
comparar el escenario electoral de esta localidad, con el entorno de violencia que hace más de 5 años, propiciaron los 
panistas en Atitalaquia, tras la derrota legal de David Reyes Santamaría. Los apologistas de la violencia, insisten hasta el 
cansancio y hacen lo posible por sembrar el encono; entre las aspiraciones de poderes fácticos corno las del Grupo 
Universidad, nada sería mejor que ver a un estado convulsiona-do en el que impere el desorden y la violencia. Fernando 
Moctezuma, un tejido fino Para mala suerte de los que siembran la división y el odio, la realidad del estado es distinta 
apenas hace unos días, el secretario de Gobierno Fernando Quetzalcóatl Moctezuma Pereda, recibió al nuevo dirigente 
estatal del partido Acción Nacional en Hidalgo, Alejandro Moreno. Este encuentro, cimbró la perversa relación entre el 
caciquil grupo "antiacadémico" y algunos consejeros del blanquiazul, quienes fueron cuestionados por el actuar de su 
dirigente, pues entre los acuerdos "bajo el agua", había el compromiso de "fortalecer" desde Abasolo al PAN si se evitaba 
todo tipo de relación con las instituciones estatales. Del encuentro entre Fernando Moctezuma y Alejandro Moreno, 
surgieron acuerdos que seguramente tendrán un efecto local en los meses por venir. Ante ello, será responsabilidad de 
aquellos que tienen intereses ajenos a los habitantes de Mineral de la Reforma, cualquier intento por desestabilizar a un 
municipio que históricamente ha permanecido lejos de todo tipo de conflictos sociales. Y es que el Grupo Universidad, al 
que en otros años se le permitió el usufructo de presidencias municipales, contaba entre sus activos con la tesorería de 
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Pachuquilla, "caja chica", que trienios atrás ya estuvo en poder de esta nociva expresión política. Con su decisión, los 
magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, evitaron el saqueo de las arcas de una población que 
exige mucha más atención que otros años, pues del crecimiento de Mineral de la Re-forma, depende en buena medida del 
desarrollo no sólo de la capital hidalguense, sino de la zona metropolitana. La decisión está tomada en el TRIFE, en 
consecuencia, si la dirigencia del Partido Acción Nacional pretende recomponer la imagen de este partido ante la sociedad y 
ver con optimismo al 2012, deberá alejar-se del Grupo Universidad, que desde hace más de dos décadas mantiene 
secuestrada a nuestra Máxima casa de Estudios. (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: EL TRIBUNAL electoral federal, que preside Alejandro Luna Ramos, tiene previsto debatir 
esta semana, quizá el miércoles, un proyecto de sentencia de la magistrada María del Carmen Alanis en el que resuelve 
pedir a la Cámara de Diputados designar ya a consejeros del Instituto Federal Electoral para llenar las tres posiciones que 
este noviembre cumplirán un año vacantes. Es poco probable que Alanis reciba el apoyo de sus compañeros, e incluso se le 
ha pedido por vías informales excusarse, por el hecho de que varios de los aspirantes a consejeros son cercanos a ella. La 
funcionaria ya circuló su proyecto y parece querer dejar un testimonio en defensa de la institucionalidad del IFE, que entró 
cojo al proceso que culminará el próximo ario.  

MICHOACAN inició una azarosa recta final con rumbo a la elección de su nuevo gobernador. La fotografía del momento 
muestra a Luisa María Calderón en pleno ascenso gracias a extraordinarios apoyos provenientes del ámbito federal, 
mientras que los gobernadores priístas están haciendo fluir sin cesar dinero hacia la campaña de su candidato Fausto 
Vallejo. Todo indica que en los días finales del proceso la contienda se polarizará entre ellos, pues el abanderado de la 
izquierda, Silvano Aureoles, parece sin gas por la falta de apoyo externo y por las pifias del gobernador en funciones, su 
correligionario perredista Leonel Godoy,  

EN LA CORTE, que encabeza el ministro Juan Silva Meza, se elabora una nueva resolución de gran calado eco-nómico y 
político. Deberá decidirse si el "apagón analógico" decretado por el presi-dente Felipe Calderón sigue adelante o se frena 
en definitiva, como solicitó la Cámara de Senadores. Reiniciar el fin de las transmisiones analógicas llevaría a los medios 
electrónicos al sistema digital, donde caben más señales e incluso cadenas completas de TV La duda es si en este contexto 
el gobierno alentaría la competencia o volvería a entregar todo a los mismos. La Suprema Corte planea emitir sentencia 
sobre el tema en la tercera semana de noviembre.  

HAY MALESTAR en la comunidad científica con el presidente Felipe Calderón que ha festejado, con justicia y gran 
despliegue, los éxitos de la delegación mexicana en los Juegos Panamericanos, pero casi ha ignorado la proeza de al menos 
27 jóvenes que este año triunfaron en Olimpiadas del Conocimiento, y trajeron para México también muchas medallas. En 
el país hubo una Olimpiada de Matemáticas, y de Biología en Taiwán y en Costa Rica. Pero esos logros quedan en la 
sombra. Mala señal.  

ELBA ESTHER GORDILLO, la poderosa lideresa magisterial, convocó a un cónclave en su residencia de San Diego para 
definir estado por estado —donde habrá elecciones este año— con quiénes hará alianza el próximo año. La maestra tuvo 
también el pasado miércoles en el DF una reunión del consejo que controla el destino del sindicato de maestros, durante la 
cual decidió ordenar que no se videograben esas sesiones, luego de la filtración de un vídeo a un modesto medio que le es 
afín, lo que apenas trascendió.  

Reforma-Templo Mayor… NO TODOS en el PAN están molestos con la idea de las candidaturas por dedazo. 

DE HECHO se sabe que dos de los más entusiasmados son la secretaria general del partido, Cecilia Romero, y el estratega 
electoral del CEN, Juan Molinar Horcasitas. 

SEGÚN ESTO, ambos ex funcionarios del gobierno calderonista ya tienen más que amarrado con su dirigente nacional, 
Gustavo Madero, que el próximo año irán en los primeros lugares de las listas. 

SEGÚN DICEN, tanto Romero como Molinar tienen una gran pasión por la actividad legislativa, aunque hay quienes afirman 
que, en realidad, lo que tienen es una gran necesidad de fuero. ¿Será? 

 Y AHORA: la pregunta de la semana. 

¿CÓMO le dicen en el PAN al gobernador Rafael Moreno Valle? Lo llaman el Michael Jackson poblano. 

ES QUE ya no saben si el mandatario de Puebla va, viene, o camina en reversa como lo hacía el Rey del Pop con su pasito 
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Moonwalk. 

PORQUE resulta que Moreno Valle llegó a la gubernatura gracias a una alianza entre el PAN, el PRD, Convergencia y Nueva 
Alianza, pero ya no saben a quién responde. 

PRIMERO apoyó a Ernesto Cordero, luego a Josefina Vázquez Mota, también coqueteó con Marcelo Ebrard y ahora, según 
dicen, parece más interesado en las lecciones de su maestra, Elba Esther Gordillo, sobre los beneficios del copete tricolor. 

TOTAL QUE Moreno Valle tiene a sus aliados ¡hechos camote! 

MENUDA SORPRESA se llevaron hace unos días los comisionados de la Comisión Federal de Competencia, pues los 
conectaron a la línea roja. 

A CADA UNO de los integrantes del pleno les instalaron su respectivo teléfono de "La Red", por medio de la cual pueden 
llamar -y, obvio, recibir llamadas- de los principales integrantes del gobierno federal, así como de algunos gobernadores. 

LO EXTRAÑO del asunto, a decir del algunos comisionados, es ¿pues qué no se supone que la Cofeco es una institución 
autónoma? 

CASUALMENTE la instalación del equipo de comunicación coincide con la llegada de Cristina Massa como nueva 
comisionada, luego de haber trabajado en Los Pinos como jefa de asesores de Gerardo Ruiz Mateos, el actual jefe de la 
Oficina de la Presidencia. 

POR CIERTO: no se lo digan a nadie, pero la extensión para llamarle directo a Felipe Calderón es la 1010. 

ACORDE con el ambiente de Halloween que se vive en estos días, esta semana se estrenan cuatro películas de auténtico 
terror: 

 1. "El gran milagro". Felipe es un Presidente que vive esperando que se le conceda un milagro: que la gente le crea. Una 
historia sin final feliz. 

2. "No temas a la oscuridad". La maestra enseña a sus alumnos que los mejores negocios políticos se hacen en lo oscurito, 
ahí donde nadie los puede ver. 

3. "¿Cómo diablos le hace?". La historia de Quique Copetes, un político que sin tener ya cargo alguno sigue siendo la 
estrella de los noticiarios de televisión. 

4. "Footloose: todos a bailar". Un terrorífico gobernador tricolor convierte en una pesadilla su mandato al llevarse al baile a 
todo Coahuila. No apta para cardiacos. 

VÉALAS en su cine favorito... bajo su propio riesgo. 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio                                                                                  Criterio 
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